

Viorel ȚUȚUI

Virtuțile și limitele deliberării: o analiză critică a „turnurii deliberative” din teoria democrației

Abstract: In the last two decades the theory of democracy took a „deliberative turn”: a shift in the controversies in this field from the traditional models of democracy, based on voting and representation, to a model that promotes the ability of all individuals subject to a collective decision to engage in authentic deliberation about that decision. In this paper I present and analyze the main issues concerning this shift in the attempt to answer the following questions: What is the “deliberative turn” and how is it justified? Which are the most important deliberative theories of democracy? Which are the main difficulties that they face?

Keywords: theory of democracy, deliberative turn, pluralism, public reason, justification

Résumé: Au cours des deux dernières décennies, la théorie de la démocratie a connu un «tournant délibératif», c’est-à-dire un changement dans les controverses dans ce domaine ayant comme point de départ les modèles traditionnels de la démocratie (fondée sur le vote et la représentation). On est passé à un modèle qui favorise la capacité de toutes les personnes soumises à une collective décision de s’engager dans la délibération authentique sur cette décision. Dans cet article je présente et j’analyse les problèmes concernant ce changement, essayant de répondre aux questions suivantes: Quelle est le «tournant délibératif» et comment est-il justifié? Quelles sont les plus importantes théories délibératives de la démocratie? Quelles sont les principales difficultés auxquelles elles se confrontent?

Mots-clés: théorie de la démocratie, tournant délibératif, pluralisme, raison public, justification